
令和４年度第１回 愛媛県地域年金事業運営調整会議 議事要旨 
 
 

開催日時：令和４年１０月２１日（金）１４：００～１６：００ 
開催場所：東京第一ホテル松山 ３階 白鳥 
出席者 ：委員９名（うち代理出席２名） 

        日本年金機構９名 
 
 

１．開会    松山東年金事務所 副所長 
２．挨拶    四国地域部長  
３．委員紹介 
４．議事 
５．閉会 

 
 
議事（１）令和４年度愛媛県地域年金展開事業の取組状況（中間報告） 

○愛媛県地域年金事業運営調整会議資料 
●地域連携事業・年金セミナー事業・地域相談事業・年金委員活動支援事業・地域年金推進員委嘱事

業について、代表年金事務所長より説明。 
・地域連携事業        Ｐ ４～１４ 

    ・年金セミナー事業      Ｐ１５～２３ 
    ・地域相談事業        Ｐ２４～２８ 
    ・年金委員活動支援事業    Ｐ２９～３８ 
    ・地域年金推進員委嘱事業   Ｐ３９ 
 
    ●これまでの会議で出た意見及び課題への対応について   Ｐ４０～５０ 
 
   〇参考資料 

① 令和４年度年金セミナーアンケート集計結果（松山東・新居浜年金事務所） 
② 「わたしと年金」エッセイ入賞作品集（令和３年度） 
③ 年金委員制度のご案内（職域型）・年金事務所別職域型年金委員の推移状況（愛媛県） 

年金委員制度のご案内（地域型）・地域型年金委員連絡会の概要・愛媛県地域型年金委員連絡会 
設置要綱・令和４年度第２回愛媛県地域型年金委員連絡会（資料） 

④ 愛媛県内高等学校 年金セミナー実施状況表（令和４年９月３０日現在） 
⑤ 知っておきたい年金のはなし 



  ＊主な意見・要望・質問及び回答＊ 
   ≪地域連携事業≫ 

    意見・質問なし 

 
   ≪年金セミナー事業≫ 

◆福原委員（愛媛社会保険委員会連合会） 
    専門学校や高等学校の年金セミナーの実施状況について、上期は非常に少なくて下期の１１月から２ 

月に予定されているが、学校側の判断で実施をするというイメージでよろしいでしょうか。 
      
   ◇中村所長・豊嶋副所長（松山東年金事務所） 
    学校側の希望が第一優先になります。 
    ３学年の生徒対象が非常に多く、試験も終わり就職も決まったりして２月の登校日のカリキュラムの 

中で実施していただける状況が多いです。 
 
   ◆徳久委員（愛媛社会保険協会） 
    年金エッセイの募集について、結果はどうでしょうか。 

 
   ◇豊嶋副所長（松山東年金事務所） 
    愛媛県で実施していただいていた学校は、宇和島１校でほぼない状況です。 
    年金セミナーを実施させていただくときにお話もしますが、学校全体の行事としては取組んでいただ 

けていない状況です。 

 
      ◆佐藤委員長（愛媛大学法文学部） 
    オンラインセミナーの進め方について具体的に教えてください。 

 
   ◇中村所長（松山東年金事務所） 
    今は多くのチャンネルを接続する方法も導入できるようになりましたので、その運用に向けて取組ん 

でいるところですが、他の機関よりは遅れている状況です。 
 
◇鹿山所長（新居浜年金事務所） 
対象生徒に学校に参集していただき、年金事務所の会議室から担当者がオンラインで年金セミナー 

を実施させていただきました。 

 
◇滝口課長（高松西年金事務所） 
日本年金機構では、マイクロソフトチームズのアプリを利用して、事業所や学校等の協力いただけ 
る機関に年金事務所から発信させていただき、制度説明や年金セミナー等を周知させていただいてお 



ります。 
 

◆佐藤委員長（愛媛大学法文学部） 
    デジタル化が進んできており、オンラインで実施してみて対面とどちらが効果があるか検証できる段 

階にあると思いますので、うまく組合わせて実施していただけたらと思います。 
 

   ≪地域相談事業≫ 
   ◆柴田委員（愛媛県商工会議所連合会） 
    出張相談を商工会議所で実施されていますが、地域的に利便性を考えて実施しているという理解でよ 

ろしいでしょうか。 
 
   ◆中井委員（愛媛県社会保険労務士会） 
    社労士月間として大型商業施設で無料相談会を実施しているのですが、なかなか相談に来てもらえな 

い実情があります。県下でされている相談内容や件数はどのような状況でしょうか。 

 
   ◇中村所長（松山東年金事務所） 
    商工会等で行っている年金相談は、予約制で事前に予約していただき職員が準備をして出向いている

状況です。 

      
      ◆浅岡委員（厚生労働省四国厚生支局） 
    出張相談の周知はどのようにされていますか。 

    
   ◇中村所長（松山東年金事務所） 
    自治体の広報誌への掲載や日本年金機構から事業所あての送付物に出張相談の日時等の掲載や、年金

委員あての情報誌にも掲載しています。相談者は年金請求に係る方が大半です。 
  
   ◆中井委員（愛媛社会保険労務士会） 
    商業施設等で行う出張相談は端末を持込みでされているのですか。 
 
   ◇豊嶋副所長（松山東年金事務所） 
    記録の確認ができる可搬型のパソコンを持込み、相談をしています。 
 

≪年金委員活動支援事業≫ 
   ◆柴田委員（愛媛県商工会議所連合会） 
    年金委員の委嘱について、松山東管内で６９８事業所が委嘱されていないという事ですが、全体で何 

割くらいを占めているのでしょうか。 



   ◇中村所長（松山東年金事務所） 
    社会保険に加入している適用事業所が約６，０００社あります。その中で年金委員の委嘱数が４６０

名で１割弱となります。 
 
      ≪地域年金推進員委嘱事業≫ 
    意見・質問なし 

 
   ≪参考資料について≫ 
   ・愛媛県内高等学校 年金セミナー実施状況表 
   ◆桝田委員（松山市保健福祉部 国保・年金課）（代理） 
    特に松山東年金事務所の実施が少ないが、今後、実施に向けての努力目標はありますか。 
    
   ◇豊嶋副所長（松山東年金事務所） 
    会議資料のＰ４８、令和３年３月第１回運営調整会議（書面）において、高田委員・福原委員から同 

じご意見をいただいており、対応状況をご確認ください。 

 
   ◆浅岡委員（厚生労働省四国厚生支局） 
    今後、大学・専門学校の年金セミナー実施状況を見せていただけるのでしょうか。 

 
   ◇豊嶋副所長（松山東年金事務所） 
    大学・専門学校については、全ての学校にご案内するという体制ができてなくて割合は低いです。 

 
   ・令和４年度年金セミナーアンケート集計結果 
   ◆佐藤委員長（愛媛大学法文学部） 
    オンラインと対面で実施する年金セミナーとでは、生徒たちの受止め方等に違いはありますか。 
 
   ◇豊嶋副所長（松山東年金事務所） 
    受講後のアンケートに対する回答割合は、ほぼ同じ結果となっています。 
 
   ◇鹿山所長（新居浜年金事務所） 
    対面で実施する年金セミナーは生徒の反応が見えるが、オンラインで実施する年金セミナーは訪問し 

たり準備等の時間が省略できるが、リアルな生徒の反応は捉えにくいところがあります。 

 
◆佐藤委員長（愛媛大学法文学部） 
 効率的に活用していくことが必要だと思います。 

 



議事（２）その他 
    ●年金セミナー、年金制度説明会の品質向上に向けて 

（年金セミナー王決定戦動画を視聴） 
     ・最優秀賞 新居浜年金事務所 
      
 
 

○事務局から連絡 
    次回の会議の開催は、令和５年３月中旬ごろの開催予定です。 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

      


